

Ciclismo

Carapaz, de gregario a campeón

- El ecuatoriano brilla en el Giro tras foguearse en Asturias
- Como Indurain, elude la grandilocuencia y habla en el asfalto

J. E. CIMA

El ecuatoriano Richard Carapaz (El Carmelo, 29-5-1993) ha logrado en un tiempo excepcional pasar de ser un esforzado gregario a jefe de filas del todopoderoso Movistar en el Giro de Italia, donde ahora es el líder de la carrera rosa y cuenta con las mayores posibilidades de ganar su primera grande. Llegar a ser campeón tiene dos caminos. Uno, el del ciclista con mucha clase como lo fueron, entre otros, Anquetil, Indurain, Contador, Gimondi, Valverde o Freire. Otro camino es el de los ciclistas que son más constantes y trabajadores y que pasan de ser gregarios a jefes de equipo a base de rebelarse. En este grupo los más representativos son Álvaro Pino, Rominger, Chiappucci, Escartín o Fabio Parra. Y el tercer grupo son los que añan las dos cosas: clase y mucho trabajo, donde están Merckx, Poulidor, Olano y Jalabert.

Precisamente Carapaz entra en este tercer grupo. Nacido en una casa pobre, es ciclista con clase que ganó buenas y grandes carreras de joven y que trabajó como nadie para los demás para progresar y aprender. No hay que olvidar que el ecuatoriano se marchó de su país para llegar a uno de gran tradición ciclista como Colombia para ganar los Juegos Panamericanos sub-23 (2013) y la Vuelta de la Juventud (2015), donde ha sido el único triunfador que no es colombiano.

Y como quería ser grande se vino a España para sacar el verdadero carné de ciclista en Europa y entró en el equipo aficionado Lizarte (2016), que es como el filial de Movistar. Allí demostró rápido que tenía excepcionales cualidades de escalador y eso lo supo ver velozmente el director Eusebio Unzué, que le probó en profesionales con grandes actuaciones en las pruebas italianas y francesas donde acabó segundo por detrás de Dillier en Ruta del Sur o en el Premio Larcianno adelantado solo por Adam Yates y por delante de Rigoberto Urán.

La Vuelta a Asturias 2018 fue su mejor trampolín porque la ganó, tras vencer en el alto del Santuario de El Acebo, y luego lo confirmó con su cuarto puesto en la general del Giro de Italia y ganando la etapa reina de Montevergine. Esta temporada Carapaz quiso probarse de nuevo en la Vuelta a Asturias —esto es el mejor aval para la prueba inter-

nacional del Principado— y la ganó con claridad, también ayudado por Mikel Landa en El Acebo. El ecuatoriano al acabar la ronda del Principado ya comentó que en Italia quería "mejorar la actuación del año anterior", que es como decir que estaba preparado para optar al triunfo en el Giro, como ahora viene demostrando en los últimos días.

Y el ecuatoriano es de los cumple su palabra e incluso la multiplica. Ya ganó una etapa en montaña en el Giro y demostró que es el más fuerte en subida. Cuando el otro día en Monte Blanco todo el mundo elogiaba el gran ataque de Landa, que fue cierto, Carapaz por detrás, y después de frenar a los rivales del alavés, contraatacó y llegó a 20 segundos de Mikel. Pocos valoraron aquella respuesta hasta que se llegó a Como y Carapaz fue el único que pudo salir a rueda y tutear a Nibali.

La pregunta ahora es: ¿Carapaz ganará este Giro? La respuesta es sí por sus condiciones de escalador más en forma ante las etapas del Mortirolo y Monte Avena que le deben dar más ventaja para afrontar con tranquilidad la contrarreloj final en Verona. Pero en ciclismo hay que contar con cómo te arropará tu equipo, que hasta ahora es el más fuerte, y si tus rivales o las circunstan-

El ecuatoriano comenzó a brillar en carreras como la Vuelta a Asturias

Sus piernas están en manos de los asturianos Tato Bernardino e Higinio Fernández

cias te pueden destrozar la carrera. De momento, las piernas de Carapaz están en las buenas manos de los masajistas asturianos Tato Bernardino e Higinio Fernández.

Desde el inicio del Giro siempre mantuvo que a Roglic se le iba a hacer muy larga la última semana porque este año ya ganó las vueltas Tirreno-Adriático, Unión de Emiratos y el Tour de Romanía. Son demasiados esfuerzos para mantenerse tan en forma. Y el esloveno ya lo está acusando porque de lo contrario sería que había nacido otro Hinault, Rominger, Indurain o Armstrong.

Y Carapaz cuenta con que Dumoulin está fuera de combate por una caída cuando era un gran candidato al triunfo. Rival de verdad tiene a Nibali, que ya sabe lo que es ganar Tour y Giro. Tendrá que tener cuidado el sudamericano de no mostrar debilidades porque "El Tiburón" aprovecha cualquier síntoma de flaqueza. Ahora estamos casi como en aquel Tour donde lo tenía ganado Ocaña con varios minutos y Merckx, antes de verse totalmente abatido en montaña, lo intentó bajando el Col de Menté bajo un diluvio. Ocaña se fue al suelo y tuvo que abandonar.

Ahora Nibali, que también baja como los ángeles, tiene su opción y buscará un desfallecimiento de Carapaz. También es cierto que el ecuatoriano cuenta con Landa como gran escudero y en un "zafarrancho" entre los grandes —los otros adversarios están ya bastante distanciados— el alavés podría aprovecharse de una escapada para dar la vuelta a la tortilla, pero siempre que Carapaz atravesara una crisis. Eso son las otras circunstancias de carrera. Carapaz al haber sido antes gregario y aprender trabajando para Nairo Quintana, Valverde y Landa tiene otro másters más ante una semana temible en el Giro. Hoy en el Mortirolo ya veremos el trascendental capítulo. Richard Carapaz no es ciclista de grandes titulares en los medios de comunicación, prefiere optar por la prudencia en declaraciones y demostrar sobre el asfalto lo que tiene en sus piernas. Algo muy parecido a como actuaba Indurain.

Richard Carapaz. EFE

Tenis

Carreño despacha a Sousa y Nadal a Hanfmann

Oviedo, E. F.

El tenista asturiano Pablo Carreño avanzó ayer con paso firme a la segunda ronda de Roland Garros tras derrotar al portugués Joao Sousa por 6-3, 6-1 y 6-2 en 1 hora y 42 minutos. El cuartofinalista de 2017 mostró un juego muy firme y dio pocas opciones a su rival que por segundo año consecutivo cae en la primera ronda de París. Es la primera victoria de Carreño desde el pasado Abierto de Australia, donde alcanzó los octavos de final.

A partir de ahí, su temporada sobre arcilla se ha saldado con cinco derrotas en otros tantos torneos, la última en el pasado de Roma contra el canadiense Denis Shapovalov.

Carreño jugará la segunda ronda ante el australiano Alex de Minaur que este lunes se impuso al estadounidense Bradley Klian por 6-1, 6-4 y 6-4. Por su parte, Rafa Nadal debutó ayer de forma convincente en París, y se clasificó sin problemas para la segunda ronda de su torneo fetiche tras deshacerse del alemán Yannick Hanfmann por 6-2, 6-1, 6-3.

FÚTBOL

El Aston Villa regresa a la Premier tres años después ante 90.000 hinchas

El Aston Villa selló su regreso a la Premier tres años después, tras ganar ayer en Wembley ante unos 90.000 espectadores al Derby County de Frank Lampard (2-1), que alargará al menos a doce las temporadas al margen de la máxima categoría del fútbol inglés. El conjunto de Birmingham, vencedor en el encuentro final en las eliminatorias de ascenso, acompañará a la Premier al Norwich City y al Sheffield United, que lograron el objetivo de forma directa tras terminar primero y segundo, respectivamente, de la Championship (Segunda División). El Aston Villa, que acabó la Liga en la quinta posición de la tabla, fue mejor y más ambicioso que su rival, que dio la sensación de estar superado por el acontecimiento y que apenas inquietó a la portería contraria.

